



AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

José Antonio Consentino, concejal del Grupo Municipal Socialista, **Rosa María Soler Méndez**, portavoz del Grupo Municipal Popular y **Gabriel Buitrago Aledo**, concejal del Grupo Municipal VOX en el Ayuntamiento de Águilas, presentan ante el pleno ordinario del mes de enero, para su estudio, debate y aprobación, si procede, la siguiente **MOCIÓN** sobre **LA DENOMINACIÓN DE UNA CALLE, PLAZA O ELEMENTO DE NUESTRA LOCALIDAD CON EL NOMBRE DE MAESTRO D. EDUARDO TORRES NEVADO**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La historia de los maestros y maestras de nuestra localidad en los años 40, 50 y 60 del pasado siglo está llena de acciones individuales para conseguir que una población costera como Águilas pudiera ofrecer, no solo la oportunidad de nociones educativas básicas, sino también propiciar las condiciones para que los alumnos y alumnas más aventajados pudieran seguir su formación en bachiller y en estudios universitarios.

Uno de estos maestros fue D. Eduardo Torres Navarro, nacido en Macael (Almería) en 1.906. Hijo mayor de una familia de ocho hermanos, realizó sus estudios primarios y de bachiller en un internado de Granada, así como la carrera de magisterio por el plan profesional en la Escuela de magisterio de dicha ciudad.

Tras dos años de interinidad en Almendricos (Murcia) y tras aprobar las oposiciones a ingreso en el Magisterio Nacional un 5 de julio de 1934, el 17 de Julio de ese mismo año toma posesión como maestro nacional propietario de la escuela nacional de "Las Cuevas" en el barrio de Colón de nuestra localidad, manteniéndose durante diecisiete años. Alternaba su labor docente con clases particulares en su domicilio, situado en la Bahía de Poniente, con el fin de preparar a los alumnos y alumnas las pruebas de acceso al bachillerato en el Instituto Ibáñez Martín de la vecina localidad de Lorca.

Consigue aprobar en Valencia unas reñidas oposiciones a Dirección Escolar, obteniendo como nuevo destino el grupo escolar "La Graduada" de Águilas, situado en la carretera de Vera, puesto que desempeñó hasta su trágico fallecimiento por infarto en el año 1969.

D. Eduardo estuvo casado con Dolores Martínez Pérez, teniendo 3 hijos. Uno de los cuales, Pedro Torres Martínez, profesor de Enseñanzas Medias también inició su carrera profesional en nuestra localidad, ayudando a la curación de numerosos alumnos y alumnas (y a sus padres) de una enfermedad infecciosa ocular grave (tracoma) gracias a su preocupación y a la ayuda del oftalmólogo Miguel Martínez Mínguez.

Son numerosos los reconocimientos académicos y distinciones que le fueron concedidos a D. Eduardo, como atestiguan familiares, amigos y antiguos





AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

alumnos. Pero hay que destacar sobre todo la faceta humana y solidaria de D. Eduardo Torres.

En todos los centros en los que estuvo se preocupó, no solamente de la educación y formación de sus alumnos, sino también su bienestar, sobre todo por la alimentación de los más desfavorecidos. De esta forma, en los años 50 crea el primer comedor escolar en Águilas, donde proporcionaba comida caliente para 30 de sus alumnos más necesitados. El suministro de este primer comedor se hacía gracias a las visitas que D. Eduardo hacía a vecinos de Águilas que contribuían con dinero o con productos para el sostenimiento de este comedor.

También en los años cincuenta tuvo la iniciativa junto con otros paisanos (D. Juan Antonio Bernabé, D. Eduardo Luna, D. José Flores, D. Agustín Muñoz, D. Juan Moreno, D. Ginés Mula...) fundar la Academia Urci donde pudieron preparar estudios de bachiller, magisterio y banca cientos de niños y jóvenes de nuestra localidad. Así mismo, a instancia de D. Eduardo se establecen unas pocas becas limitadas a alumnos y alumnas brillantes, pero en deficiente situación económica con el fin de sufragar los gastos de sus estudios.

En la década de los sesenta muchos aguileños y aguileñas se encontraron con el grave problema de no poder encontrar trabajo debido a las disposiciones legales que establecían la obligatoriedad de poseer el Certificado de Estudios Primarios para acceder al mundo laboral. Para ello solicitó a la Delegación Provincial la creación de lo que él denominó "La Pequeña Universidad". Su propuesta y plan de trabajo fueron aceptados por la Delegación y se abrió la posibilidad que aquellas personas que carecían dicho Certificado pudieron obtenerlo.

Por todo lo expuesto, y a petición de más 300 personas, familiares, amigos y antiguos alumnos que han presentado firmas como adhesión a esta propuesta, los abajo firmantes, concejales de los grupos municipales socialista, popular y VOX en el Ayuntamiento de Águilas presentan para su estudio, debate y aprobación, si procede, la siguiente **MOCIÓN**:

DENOMINAR UNA CALLE, PLAZA O ELEMENTO DE NUESTRA LOCALIDAD CON EL NOMBRE DE MAESTRO D. EDUARDO TORRES NEVADO PARA QUE SU LABOR EDUCATIVA Y SOCIAL PERMANEZCA EN NUESTRA MEMORIA.





AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

Águilas, 23 de enero de 2025

El concejal del G.M Socialista,

La portavoz del G.M. Popular,

SOLER
MENDEZ
ROSA MARIA
- 23278139T

Firmado digitalmente
por SOLER MENDEZ
ROSA MARIA -
23278139T
Fecha: 2025.01.23
10:42:38 +01'00'

Fdo.: José A. Consentino López

Fdo.: Rosa María Soler Méndez

El concejal del G.M. VOX

Fdo.: Gabriel Buitrago Aledo

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA DEL AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

